
逾半業界看好港金融前景
港金發局：超80%專上學生擬投身金融科技

香港國安法實施一年多，早前不少關鍵的金融及經

濟數據都顯示香港國際金融中心地位依然穩固，香港

金融發展局16日公布的一項有關金融業從業人員的調

查也指出，有56%受訪的金融服務界從業員，對香港

金融服務業未來3年的前景感到樂觀。大部分受訪金融

機構對香港作為國際金融中心及區域人才樞紐的地位

也保持樂觀，但認為亞洲以至全球競爭激烈。新生代

人才對行業更顯樂觀，超過80%的專上學生表示「很

可能」或「可能」考慮投身與金融科技相關的職業。

●香港文匯報記者 蔡競文

香港文匯報訊（記者 殷考玲）受
累於來自恒大股息收入減少，華置上
半年轉盈為虧，虧損 3,728.4 萬元
（港元，下同），每股基本虧損0.02
元，去年同期純利為7.85億元，不
派中期息。期內，核心純利為
7,788.7萬元，按年跌93.8%。截至6
月底，華置持有8.6億股恒大股份，
賬面蝕近49億元。

持恒大股份賬面蝕近49億
華置中期業績報告顯示，該集團

持有8.6億股恒大股份，連同交易成

本總代價為135.96億元，截至6月底
恒大股份市值為約87.03億元，華置
手中的恒大股份變相賬面蝕近49億
元。
事實上，恒大股價今年來累跌

63%。業績表現方面，截至6月底
止，華置收入為7.26億元，按年減
少63%，收入下降主要因期內來自
恒大股份股息收入減少所致。物業租
賃方面，租金收入總額按年減少
23.7%，至1.61億元，租金收入下降
主要由於英國投資物業一位主要租戶
於去年上半年退回其租賃，以及因應

新冠疫情對租戶提供了租金優惠。

銅鑼灣商舖出租率逾98%
香港物業的出租率方面，截至6月

底止，銅鑼灣地帶的商舖出租率約為
98.07%。
另一方面，奧海城三期商場（華

置佔 25%權益），出租率約為
95.53%。對於未來展望，該集團表
示預期投資物業於今年下半年仍會面
對重重挑戰，但集團的專家將會把握
機會，更好地執行有效資產管理的計
劃。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）
滙豐控股8月16日宣布，間接全
資附屬公司滙豐保險集團（亞
太）已訂立協議，以5.75億美元
收購 AXA Insurance Pte Limited
（新加坡安盛）的100%已發行股
本。
滙豐表示，將透過該擬收購項

目擴大在新加坡的保險及財富管
理業務，為其銳意成為亞洲首屈
一指的財富管理機構邁出關鍵一
步。該擬收購項目須經監管機構
批准。
新加坡對滙豐而言是具重要策

略性價值及規模的市場，也是滙
豐在東盟財富管理業務的主要中
心。目前，新加坡安盛以年化新
保費計算為新加坡第八大人壽保
險公司、第五大財產及意外保險
公司及領先團體醫療保險公司。
截至去年12月底止年度，新加

坡安盛的資產淨值為 4.74 億美
元，年化新保費為8,500萬美元，
總保費為7.39億美元，稅前利潤
為2,300萬美元。

可加強亞洲財管業務優勢
滙豐控股行政總裁祈耀年表

示，這是重要收購項目，體現滙
豐發展亞洲財富管理業務的雄
心。財富管理是滙豐最高增長及
回報的機會之一，可發揮滙豐作
為以亞洲為中心的國際銀行優
勢。他續指，是次收購的是一家
與滙豐現有業務非常配合的優秀
企業，可鞏固滙豐作為亞洲領先
財富管理及保險機構的地位。
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未來3年香港金融服務業的預期前景

對金融服務業感興趣的原因金發局16日發表名為《未來的
職場展望：香港可持續發展

及數碼經濟下的金融人才》的研究
報告還顯示，有58%受訪的大學生
對金融服務業感到樂觀，當中
72.5%學生修讀商業相關學科。而
受訪者當中61.1%的非金融科技從
業員，指會考慮轉職至金融科技相
關工作，更值得注意的是，這些從
業員當中有80%來自資產和財富管
理領域。38.9%則表示較少或沒有
考慮，當中63%從事保險行業。
對從業員和學生來說，工作前景

是主要誘因。薪酬福利較佳則是第
二個誘因。不過，根據該研究的訪
談和焦點小組，各企業似乎沒有打
算為金融科技職位支付遠高於平均
水平的薪酬，這可能造成期望落
差。

僱主認為港人才值得信賴
僱主方面亦認為香港人才大多態

度謹慎、值得信賴且知識淵博。所
有受訪的最高行政人員和高級管理
人員一致表示，為內地和海外員工
申請簽證時絕少或者從未遇到困
難。稅率相對較低對高收入人士格
外有吸引力。香港的大都會文化對
於來自大城市的專才也甚為吸引。
整體來說，這個樂觀局面未來三年
可保持不變。大多數受訪的最高行
政人員和高級管理人員相信，香港
將繼續保持領先國際金融中心地
位，這裏商機遍地，可繼續吸引來
自世界各地的人才。
不過，超過一半的受訪者承認，
無論是香港人才質素方面，還

是對外籍人士或內地人

才的吸引力方面，香港面對的競爭
日趨激烈。現職從業員對於欠明朗
的經濟前景抱有同樣的擔憂，超過
44%的受訪者認為這是一項重大挑
戰。有超過三分之一的人擔心他們
的薪酬福利，缺乏晉升機會也是他
們遇到的難題。

從業員有興趣受訓增競爭力
事實上，從業員對技能提升或再

培訓抱有濃厚興趣。85%的受訪從
業員表示有興趣受訓，以保持競爭
力、獲得更佳工作前景及更高薪酬
等。近75%的從業員認為在職培訓
是一種有效方式；約61%（主要來
自資產與財富管理領域）更喜歡工
餘培訓。

港營商環境廣闊 機會更多
外界擔心移民潮會導致香港金融

界人才流失，金發局行政總監區景
麟坦言，移民潮短期內對業界是個
憂慮，但現時香港提供不少機會給
金融業從業員繼續發展事業，而且
香港有非常廣闊的營商環境，將來
會有更多不同機會，例如發展大灣
區、發行數碼港元等。他指，香港
是國際金融中心之一，在其他地方
較難獲得同等的機會。
東亞銀行總經理兼人力資源及企業

傳訊處主管劉月屏亦認為，現時離
開銀行業界的人，主要因為他們未
能接觸有興趣的範疇，但相信隨着
金融科技、ESG及大灣區等機遇出
現，銀行從業員會更有前景及機會。
是次調查於2020年11月至12月

收集數據，共訪問400名專上學生
及現職從業員。
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培養
本地金融人才

香港文匯報訊（記者 蔡競文）香
港金發局的報告還指出，相信ESG(環境、社會

和管治)未來三年勢將成為大趨勢，不過研究發現只有
14%的現職從業員和0.5%的專上學生認為他們對就業市場

有充分了解。但有趣的是，雖然對市場的了解有限，表示可
能會考慮在ESG領域開展職業生涯的從業員和學生卻分別達
46%和61%。

ESG未來三年將成大趨勢
金發局主席李律仁表示，雖然僱主和僱員皆對香港及其金融服務業

的前景保持樂觀的態度，但仍要留意業界瞬息萬變的發展，以及國際
市場的激烈競爭，金融機構在招攬人才時越來越看重具有跨學科專業
知識的條件，例如要求兼備精通科技和扎實的金融知識。他認為，本
地人才擁有值得信賴、工作謹慎、和對行業擁有深厚知識等備受肯定
的特質，如果能在提升知識的廣度、創新性和追求成功的動力等方面
繼續努力不懈，定能在事業上取得更好的發展。
為能更好地培養香港本地金融人才，金發局提出六大政策建議，
包括需為不同界別制定和更新核心能力路線圖、協調和評估實習及
學徒計劃，以及提供補貼以支援香港專業人士在海外及內地實
習。在金融科技方面，則鼓勵私營金融科技企業參與課程研發
和應用；在ESG方面，則可引入ESG課程作為金融相關學科
必修科目。最後，持續進修基金（CEF）可擴展至更多獲
發還款項課程，令金融科技及ESG方面的專業培訓
得以涵蓋。

●區景麟(右)
稱，香港是國
際金融中心之
一，在其他地
方較難獲得同
等的機會。左
為李律仁。
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當前工作遇到的重大挑戰
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香港文匯報訊 (記者 宋偉 大連報道)
大連市政府16日發布《大連市人民政府
辦公室關於進一步加強房地產市場調控
和監管工作的通知》，對市內五區新
房、二手房分別施行五年、三年的限售
措施。
其中，凡在大連市中山區、西崗區、沙

河口區、甘井子區、高新區新購買住房
的，嚴格限制上市交易商品住房需自網簽
備案之日起滿5年方可上市交易；二手住
房需取得《不動產權證書》滿3年方可上
市交易。
本次新政還要求採用「限定最高溢價

率、達到最高溢價率搖號」，「達到最

高溢價率後轉為競配建政策性住房面
積」等競價方式，防止高地價推高市場
預期。

新房預售價格備案嚴控漲幅
同時，嚴格實行新建商品房預售價格

備案制度，指導地產商合理確定銷售均
價，嚴控價格漲幅。對不接受價格指導
的項目，暫不核發預售許可證或暫停其
網簽備案資格。
大連鏈家地產中介經理趙強認為，此

次新政一是擴大了限售區域，把之前不
限售的甘井子區納入限售範圍；二是增
加了限售年限，新購商品房從之前取得

房證後2年延長到網簽後5年；二手房從
之前取得房證後2年延長到3年。與之前
的限購相比，限售對遏制炒房者更有針
對性，對市場價格回歸理性的作用更明
顯。

分析：更有針對性遏制炒賣
今年以來各地樓市調控政策頻頻上

新，前7個月各地房地產調控已超過350
次。易居研究院研究總監嚴躍進認為，
大連此次調控充分說明調控主動性強、
及時管控市場新情況，進一步體現了下
半年內地重點城市政策升級的導向。數
據顯示，7月份大連新建商品住宅售價環

比漲0.6%，同比漲6.1%；二手房價環比
漲0.4%，同比漲6%，漲幅幾乎領跑東
三省。通知還指出，對未批先售、捂盤
惜售、惡意哄抬房價、虛假宣傳、信貸
資金違規購房、變相規避調控政策等違
法違規行為進行嚴肅查處，以及推動將
房地產領域違法違規行為納入信用信息
共享平台。

大連市五區新房五年限售

● 大連市對市內五區新房採取五年限售
措施。圖為大連市某在建樓盤。

記者宋偉 攝

騰訊音樂傳暫緩港IPO計劃
香港文匯報訊 （記者 岑健樂） 早前市

傳將回流香港作第二上市的騰訊音樂，計劃
暫緩在港IPO。據日經新聞報道，鑒於市況
波動，以及內地監管機構針對網上平台的監
管趨嚴，騰訊音樂的第二上市計劃將會暫
停。
早前有消息指，騰訊音樂計劃回流香港作

第二上市，最快於今年內完成，初步計劃集
資50億美元。
日經報道引述知情人士指，公司希望透過

回港第二上市，能夠對沖在美國可能被強制
退市的風險。雖在技術上，騰訊音樂仍可能
在今年內完成上市，但管理層傾向將首次公
開募股推遲至明年，等待市況穩定。


